



**Prix Coup de Cœur ESS de Bordeaux Métropole : des lauréats inspirants**

**En clôture du mois de l'ESS, Bordeaux Métropole a distingué quatre projets innovants et émergents sur son territoire lors des Prix Coup de Cœur ESS. Les projets doivent répondre à des besoins non satisfaits, avoir un ancrage territorial, et contribuer aux enjeux de coopération économique en lien avec les politiques publiques métropolitaines.**

Le concours est ouvert aux structures relevant de la loi ESS de 2014, en phase de création depuis moins de 3 ans. Le jury a évalué les 19 projets candidats, leur utilité sociale, leur gouvernance, leur innovation, et décerné trois prix "Coup de Cœur ESS", le 27 novembre 2024 à Bruges, d'une valeur de 5 000 € chacun.

**Les lauréats Coup de Cœur ESS de Bordeaux Métropole 2024 :**

**Re Plantes**

Re plantes est une association basée à Bordeaux ayant une activité de recyclerie végétale, inspirée de la Brocante verte à Nantes. Ses actions sont la réduction des déchets de végétaux via la collecte, la valorisation et le réemploi ou la réutilisation des plantes et fleurs coupées, la sensibilisation environnementale : éduquer et sensibiliser le public au soin des plantes et favoriser des pratiques de consommation responsable, ainsi que la création d'emplois via une activité innovante pour des emplois locaux, pérennes et inclusifs sur le territoire.

**Ekolector**

Ekolector est une entreprise de l'ESS, basée à Artigues-près-Bordeaux au sein du Campus atlantica, qui lutte contre les déchets d'emballages en verre par le développement du réemploi. Ekolector fournit aux laveurs et producteurs des solutions techniques de lavage innovantes permettant de retirer efficacement les étiquettes, les colles et les résidus, afin que les contenants en verre puissent être réemployés. Ses publics cibles sont les acteurs du lavage des contenants en verre et les producteurs de boissons et bocaux qui souhaitent développer le réemploi dans leurs activités.

**Epi'cez tout**

Le restaurant solidaire « Epi'cez tout », porté par l'épicerie sociale associative Epi'sol, a ouvert ses portes le 17 septembre 2024. Situé à proximité des quartiers prioritaires de La Chataigneraie et de Saige sur la commune de Pessac, il se veut un lieu de partage, d'échanges et d'apprentissages autour de la cuisine. Il accueille tous les publics, aussi bien en tant que clients qu'en tant que bénévoles. Ces moments de partage autour d'un repas permettent une mixité sociale, accueillant des personnes en difficulté et les bénévoles, avec des tarifs adaptés. La préparation et le service des repas est l'occasion de « faire ensemble ».

**Le Prix spécial du jury Christian Valadou 2024 :**

**TinyLab**

Tiny Lab construit des micro-habitats économiques et écologiques à destination des publics sans logement ou occupant un logement précaire tout en employant et formant des personnes en insertion pour favoriser leur retour à l'emploi et ainsi participer au développement de la filière de l'éco-construction. Son projet se réalise en partenariat avec l'association OREAG et la coopérative COOP&BAT. Tiny Lab

organise ses chantiers de construction et assemblage à Bouliac au sein de l'ITEP Macanan, avec des professionnels du bâtiment et des jeunes accompagnés par l'OREAG.

**Contacts presse :**

Virginie Bougant – [vi.bougant@bordeaux-metropole.fr](mailto:vi.bougant@bordeaux-metropole.fr) – 06 27 52 48 69